
Der Natur-Schutz-Verein EUROPARC Deutschland 
bietet Beratung für alle freiwilligen Helfer.

Wir von EUROPARC Deutschland arbeiten mit verschiedenen Organisationen  

und Einrichtungen der Behinderten-Hilfe zusammen.

Möchten Sie zu EUROPARC Deutschland Kontakt aufnehmen? 

Schreiben Sie uns einfach eine E-Mail oder rufen Sie uns an: 

Anne Schierenberg oder Kerstin Emonds 

E-Mail-Adresse: info@europarc-deutschland.de  

Telefon-Nummer: 030 28 87 88 20 in Berlin 

Informationen im Internet: www.ungehindert-engagiert.de

 

Wer hat dieses Falt-Blatt gemacht? 

Idee und Organisation: Kerstin Emonds von EUROPARC Deutschland e. V. 

Text-Prüfung: Personen mit Lernschwierigkeiten, capito Berlin 

Geld-Geber: Bundesamt für Naturschutz, im Jahr 2017
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Gemeinsam freiwillig aktiv 
in Leichter Sprache

„Die Arbeit in der Natur ist schön  

und macht viel Spaß. Ich helfe dabei, 

die Natur zu schützen. So kann ich  

der Natur etwas zurückgeben.“

Arne Wegner,  
v. Bodelschwinghsche Stiftungen Bethel
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Wald 

in Leichter Sprache 
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Wiese 
in Leichter Sprache 

See und Teich
in Leichter Sprache

Bach, Graben, Fluss
in Leichter Sprache

Meer und Küste

in Leichter Sprache

Kennen Sie schon unsere Nationalen Natur-Landschaften?

Das sind große Natur-Schutz-Gebiete in Deutschland. 

Zum Beispiel: National-Parks und Natur-Parks. 

Tiere und Pflanzen können dort sehr gut leben.  

Denn dort wird die Natur von den Menschen geschützt.  

Zum Beispiel von den Rangern. 

Das spricht man so aus: Rähnscher.

Die Ranger haben sehr viel zu tun in den Natur-Landschaften. 

Sie freuen sich sehr, wenn sie Hilfe bekommen.  

Helfen auch Sie mit: Werden Sie freiwillig aktiv!

Im Natur-Schutz freiwillig zu helfen, macht großen Spaß.

Besonders viel Spaß macht es,  

wenn die Menschen gemeinsam etwas tun.  

Dabei ist es ganz egal, ob jemand eine Behinderung hat.  

Jeder Mensch kann mitmachen, wenn er Lust dazu hat.  

In vielen Nationalen Natur-Landschaften sind  

Menschen mit Behinderung freiwillig aktiv. 

Menschen mit und ohne Behinderung gemeinsam:  

Das nennt man Inklusion. 

Auch im Natur-Schutz gibt es Inklusion. 

Wo können Sie im Natur-Schutz mithelfen?
Die freiwilligen Helfer fahren in die Natur-Landschaft. 

Oft ist das in der Nähe Ihres Wohnortes. 

Dort treffen Sie sich mit einem Ranger. 

Manchmal sind 2 oder 3 Ranger mit dabei.  

Sie erklären und zeigen, was in der Natur zu tun ist. 

Und sie beantworten gerne Ihre Fragen.  

Möchten Sie mehr erfahren über die Natur?
Es gibt verschiedene Hefte in Leichter Sprache zu Natur-Themen.  

Man kann sie im Internet ansehen oder bestellen.  

Die Internet-Adresse ist: www.ungehindert-engagiert.de


